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Sube en 48% importación de alimentos en Cochabamba 

En los primeros siete meses del año, la importación de alimentos en Cochabamba creció en 48 

por ciento con relación al mismo periodo de 2013. Ese porcentaje equivale a 17,2 millones de 

dólares frente a los 11 millones importados a julio 2013, según datos del Instituto Boliviano de 

Comercio Exterior (IBCE). 

En 2013, Cochabamba importó 15 mil toneladas de productos alimenticios por un valor de 35 

millones de dólares. Entre los principales 20 productos importados destacan queso, fruta, 

arroz, papa, chocolate, aceite de oliva y cacao, como también preparados para la industria 

alimenticia.  

A julio pasado, el volumen de la importación de alimentos fue de más de 6 mil toneladas por 

un valor de 17,2  millones de dólares. 

La gerente técnico del IBCE, María Esther Peña, destacó que en los últimos 10 años, las 

compras externas de productos alimenticios desde Cochabamba se incrementaron en 350 por 

ciento y la tendencia creciente se mantiene, considerando que en 2013 se importó un total de 

510 productos alimenticios y sólo en los siete primeros meses de 2014 se importó 469 

productos. 

Peña señaló que Cochabamba ocupa el quinto lugar como importador de alimentos en el país y 

los 17,2 millones de dólares en las importaciones del rubro, hasta julio, suponen que 3 por 

ciento de lo que le compra al mundo son productos alimenticios. 

La importación de productos agrícolas e industriales que se producen localmente supone 

pérdidas para esos sectores. 

El presidente de la Cámara Departamental de Industrias, César Cuadros, dijo que el impacto de 

las importaciones es “muy fuerte” para todo el sector industrial. Puso como ejemplo que, en 

los últimos cuatros años, las importaciones industriales crecieron 4 a 1 con relación al 

crecimiento de la industria nacional. 

“Esto desincentiva las inversiones y provoca un aumento de la informalidad”, destacó. 

En cuanto a la producción agrícola, los productores locales requieren sistemas de alerta 

temprana contra fenómenos climáticos para evitar desastres y garantizar la producción de 

alimentos, así como insumos, señaló en mayo pasado el ejecutivo del Consejo de 

Competitividad de Cochabamba, Rodrigo Paniagua. 

La Razón / La Paz 

Destinarán 320.000 hectáreas desmontadas a producción de alimentos en Santa 

Cruz 

El coordinador nacional del Programa de Producción de Alimentos y Restitución de Bosques, 

Alex Escalante, informó el viernes que Santa Cruz registro 320.000 hectáreas, desmontadas sin 

autorización, que pasaron a disposición del programa para la producción de alimentos. 



"En aplicación de la Ley 337 (Programa de Producción de Alimentos) hasta este 4 de 

septiembre se ha registrado 320 mil hectáreas desmontadas sin autorización en Santa Cruz 

que se adhirieron a este programa que busca restituir las zonas afectadas de manera ilegal, 

para la producción de alimentos", indicó. 

Explicó, citado en un boletín de prensa, que los productores de ese departamento se 

comprometieron a sembrar trigo, arroz, caña, girasol, soya, maíz y sorgo, con lo que ocuparán 

más de 102.000 hectáreas. 

Además, dijo que otras 206.000 hectáreas se ocuparán en la cría ganado bovino, y 11.000 

hectáreas servirán para restablecer el bosque, preferentemente con especies nativas y 

maderables, con el objetivo de evitar efectos del cambio climático en el país. 

Por su parte, el viceministro de Tierras, Johnny Cordero, indicó que la aplicación de la Ley 337 y 

su reglamento fue consensuada con  los productores y las organizaciones sociales con la 

intención de que haya mayor producción de alimentos para garantizar la seguridad y soberanía 

alimentaria. 

(Notas mías: 102.000 has para productos (31.97%)(Cuanto para productos de Export y cuanto 

                                                   para alimentos?) 

                        206.000 Has cría de ganado (64.57%) (Seguro para exportación) 

                         11.000 Has para bosques (3.44%) 

                       319.000 Total 

La Prensa 

La producción de la carne altiplánica cae en 50 por ciento 

La provisión de carne del altiplano cayó en un 50%, hecho que se suma a una serie de 

problemas que pueden motivar un nuevo incremento de precio del producto. 

El dirigente de los carniceros de La Paz, Jesús Machicado, informó que diariamente llegaban al 

matadero entre 250 y 300 cabezas de reses del altiplano, pero en los días precedentes es 

volumen cayó a 130 y el precio del kilo en gancho subió de 22 a 23 bolivianos, lo que puede 

generar un incremento en los próximos días, porque a esta subida se suma una disminución de 

la llegada del alimento proveniente del oriente. 

Informó que el  fin de semana sostendrán un encuentro con los internadores de carne del 

oriente, para establecer en qué lugar de la cadena de venta hay problemas para que se genere 

un incremento del precio. 

El precio de la carne sin hueso llegó a superar los 50 bolivianos, cuando en meses pasados 

costaba algo más de Bs 40. Ni el Gobierno ni los ganaderos supieron explicar el motivo de tal 

incremento, que originó una protesta generalizada. Luego de casi un mes de permanente alza 

del precio de la carne, el Gobierno logró que baje con la provisión directa del producto. 

Amenaza permanente.  

El dirigente de los carniceros de La Paz informó que la próxima semana su sector sostendrá un 

ampliado para determinar las medidas que pueden adoptar ante el incremento del precio de la 



carne,  que todavía no llegó al consumidor final, "por ahora el precio del kilo en gancho sufrió 

un incremento, pero más adelante será insostenible y afectará a los consumidores". 

Hace algunos días, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, señaló que la 

provisión de carne es normal y se cumple lo acordado con los carniceros de La Paz. Sin 

embargo, Machicado señaló que el consumo diario en la sede de Gobierno es de entre 800 a 

1.000 cabezas de ganado, pero la provisión la pasada semana apenas llegó a 40 reses, volumen 

que no abastece a la demanda paceña. 

Además, dijo que el acuerdo no establecía la venta del producto a los supermercados, quienes, 

asegura, lo venden como si fuera su propio producto, cuando en realidad es la carne que trae 

el Gobierno desde el oriente. Este medio pudo comprobar que en algunos supermercados no 

se vende la carne de la empresa estatal  Emapa, pero sí exponen su propio producto a un 

precio que está por encima del que se comercializa en los principales mercados de la ciudad de 

La Paz. 

Según el instituto nacional de estadística (ine) hasta 2012, el departamento de la paz ocupaba 

el tercer lugar en la producción de carne de res. Hasta esa gestión, santa cruz estaba en el 

primer lugar con 420.277 cabezas de ganado bovino faenadas y una producción de carne de 

83.579 toneladas. 

 


